

## Participación del Doctorado en Ciencias Sociales en el evento “Los estudios culturales fronterizos” en la Universidad de California, Davis

Yunuen Ysela Mandujano Salazar\*

Los días 20 y 21 de febrero de 2013, cinco estudiantes del Doctorado en Ciencias Sociales de la terminal de Estudios Culturales participamos en una serie de conferencias, discusiones y sesiones de trabajo realizada en el *campus* de Davis de la Universidad de California, una de las tres instituciones de educación superior estadounidenses con posgrado en estudios culturales y reconocida a nivel mundial en la disciplina. El evento, a cargo del doctor Robert McKee Irwin, coordinador de dicho Programa, creó una plataforma para la comunicación entre investigadores del campo en la zona de la frontera México-Estados Unidos.

En reuniones a lo largo de dos días, en un ambiente abierto y participativo, tuvimos la oportunidad de intercambiar puntos de vista con estudiantes y profesores de la Universidad de California, así como con profesores del Programa de Doctorado en Estudios Socioculturales de la Universidad Autónoma de Baja California en Mexicali. En estas sesiones de trabajo conocimos las líneas de investigación de ambas instituciones y, quizá lo más gratificante, expusimos los aportes que en materia de estudios culturales se están realizando en la UACJ.

Miembros de la segunda y tercera generación del doctorado, cada uno de nosotros dimos una conferencia sobre nuestros temas de investigación, para luego recibir retroalimentación por parte de los participantes en el evento, la que nos ayudará, sin duda, al fortalecimiento de nuestras tesis. Además, los comentarios que reci-



mos nos hicieron saber que estaban gratamente sorprendidos de que en Ciudad Juárez estuviéramos trabajando tópicos tan diversos, lo cual les hablaba de apertura y apoyo para el crecimiento de este campo de estudio en nuestra Universidad.

Lo anterior despertó el interés por parte de los estudiantes y profesores locales para mantener una red de comunicación con nuestro doctorado. A nivel individual, cada quien tuvo la oportunidad de conversar más a detalle con aquellos de intereses afines y establecer contactos. Asimismo, el doctor Irwin dedicó tiempo para hacernos saber de forma personalizada su opinión acerca de los aportes y pertinencia de nuestras investigaciones, así como darnos consejos.

Las experiencias y posibilidades que dejan este tipo de participaciones son valiosas también a nivel institucional, por lo que esperamos que a partir de esta ocasión se establezcan puentes para el crecimiento del Programa y se sigan dando oportunidades para dar a conocer el trabajo que aquí se realiza.

